



Helvetiaplatz, Bern Gartendenkmalpflegerisches Gutachten

Auftraggeber
Stadtplanungsamt, Bern
Zeitraum
2017

schutzwürdige konzeptionelle Bausteine

Der Helvetiaplatz in Bern ist der grösste und der repräsentativste Sternplatz der Schweiz. Er ist ein unverzichtbarer Teil des Quartierplans Kirchenfeld, welcher durch seine frühe vertragliche Festsetzung 1881 eine besondere Bedeutung aufweist. Der Helvetiaplatz formuliert den wichtigen Eingangsort in das Quartier Kirchenfeld und zeichnet sich durch seine strahlenförmige Gestaltung, die Symmetrieachse und die Ringstrasse aus. Der Quartierplan und somit vermutlich auch der Helvetiaplatz wurden von den Ideen des Bankiers Friedrich Schmid und des Ingenieurs Phillip Gosset beeinflusst.

Heute ist der Platz überwiegend auf die Bedürfnisse des Verkehrs ausgerichtet. Er soll mehr Aufenthaltsqualität erhalten. Das Gutachten definiert den Schutzwert des Helvetiaplatzes und der auf dem Platz liegenden Aussenräume. Aufgrund dieser Beurteilung werden Empfehlungen für einen anstehenden Projektwettbewerb formuliert.



Ausschnitt aus dem aquarellierten Detailplan zum Helvetiaplatz 1881 (Burgerbibliothek Bern, Gr.E.56)